

## SIN TÓNIA ELECTORAL

*Consejera Electoral,  
Daniella Durán Ceja*

### **La importancia del monitoreo en las elecciones 2024**

El proceso electoral 2024 en el Estado de México se está llevando a cabo, y con él, surge la necesidad de garantizar la legalidad en las próximas campañas políticas. En este contexto, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) desempeña un papel crucial al realizar, entre otras actividades, el monitoreo de las campañas electorales. En este sentido, resulta necesario analizar la importancia de esta herramienta y cómo influye en la vida democrática del Estado.

El monitoreo se hace a medios de comunicación electrónicos, impresos, internet, alternos y de cine; es una actividad consistente en el seguimiento especializado cuantitativo y cualitativo, con perspectiva de género, por medio del cual se identifica, registra, captura y presenta la información recopilada en los medios antes señalados respecto de las menciones y la difusión de propaganda relacionada con el proceso electoral en nuestra entidad.

El mismo resulta un insumo relevante para orientar y concientizar a los medios de comunicación y de esta forma se realicen coberturas igualitarias y libres de discriminación, sin limitar la libertad de expresión; así como contribuir a la generación de información cierta, verídica y neutral.

El IEEM, a través de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión con apoyo de la Dirección de Partidos Políticos, realiza el monitoreo en los siguientes periodos:

- Precampaña: 20 de enero al 10 de febrero 2024.
- Intercampaña: 11 de febrero al 25 de abril 2024.
- Campaña: 26 de abril al 29 de mayo 2024.
- Reflexión: 30 de mayo al 1 de junio 2024.
- Jornada Electoral: 2 de junio 2024.

Para ello, el IEEM contrató a 150 monitoristas, que realizan actividades de campo consistentes en identificar y registrar, a través de dispositivos móviles inteligentes, la propaganda de los actores políticos observada en las rutas asignadas, los eventos de difusión en los que intervengan; así como el monitoreo extraterritorial en los Estados colindantes.

Con este tipo de herramientas, el IEEM no sólo se fomenta la vida política del Estado de México, también contribuye a fortalecer la confianza de la ciudadanía en el proceso electoral y en las instituciones, además busca garantizar que las elecciones se desarrollen de manera justa, imparcial y transparente pues dota a la ciudadanía de información cierta, oportuna, completa, plural e imparcial de la propaganda electoral en los procesos electorales.

Es crucial reconocer y valorar la importancia del monitoreo de campañas electorales como un pilar fundamental de la democracia en el Estado de México.

¡Gracias por leernos!

**Síguenos en X: @DaniellaDuranCI**